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La violenza contro le donne riguarda tutti 
IL PUNTO DI VISTA DEL DIRETTOREGiulia 23 anni di Adria, mamma di una 

bimba di 4. Non c’è più. Cancellata. Ucci-
sa dall’amore ossessivo di suo marito di 
28 anni. «Non truccarti, fatti brutta, non 
aggiustarti i capelli, non salutare nessun 
maschio», le scriveva su whatsapp. 
E all’ennesimo litigio, lei ha espresso la 
volontà di staccarsi, di mettere fine ad un 
rapporto fatto di gelosie, possesso e pre-
varicazioni. 2 anni di matrimonio, un po’ di 
convivenza prima e la piccola Ginevra che 
stava sbocciando come un fiore. E sempre 
quella maledetta gelosia che non dava os-
sigeno alla loro storia. Giulia ha trovato il 
coraggio di dire basta, di ribellarsi a quel-
la violenza psicologica che il compagno le 

metteva con sempre più intensità dopo es-
sere diventato dipendente dall’eroina. Non 
immaginava di dover subire anche quella 
fisica, tanto atroce quanto fatale. 
«Dammi un ultimo abbraccio», le chiede lui 
prima di separarsi. Lei acconsente: è il pa-
dre di sua figlia. Gli vuole bene, nonostante 
tutto. Va da lui. Ma quell’abbraccio diventa 

I SALUTI DEL SINDACO

una morsa mortale, le toglie il respiro, le 
blocca il sangue che non giunge più al cer-
vello, le rapisce i sensi. E’ l’8 ottobre di 
quest’anno. Giulia muore dopo 9 giorni per 
un “amore” ossessivo. E’ l’ultimo nome 
di una lunga serie, che sembra non voler 
cessare. Como, Brescia, Bergamo, Teramo, 
Foggia, Adria. Luoghi diversi, storie diverse, 
stesso finale: donne uccise da mariti, ex, 
fidanzati o colleghi. 6 in Italia nel mese di 
ottobre, 92 nell’ultimo anno, secondo i dati 
del Viminale, che registrano i casi dal 1 di 
agosto al 31 luglio successivo. Vale a dire 
quasi 2 donne a settimana. Stesso dato 
dell’anno precedente. Un numero enorme, 
che non può non far riflettere.
 
Il 25 novembre è la Giornata internazionale 
per l’eliminazione della violenza contro le 
donne, istituita dall’Assemblea generale 
delle Nazioni Unite, tramite la risoluzione 
numero 54/134 del 17 dicembre 1999, 
partendo dall’assunto che la violenza con-
tro le donne sia una violazione dei diritti 
umani. 
E’ una data che ricorda quando furono tro-
vati in fondo ad un precipizio i corpi delle 
tre sorelle Mirabal, Patria, Minerva e Ma-

“È fondamentale lo sviluppo della cultu-
ra. È l’unica chiave possibile per capire il 
rapporto tra il passato e il futuro, per la 
ricerca di un equilibrio.”
Riporto per sommi capi un concetto che 
mi ha profondamente colpito un paio di 
settimane fa, in occasione di una confe-
renza tenutasi a Padova da illustri docenti 
e intellettuali, quando mi stavo già dedi-
cando alla pianificazione di questo nume-
ro.
Mi è sembrata una risposta al “perché 
nell’epoca del giornale digitale sceglia-
mo di uscire anche con la più tradizionale 
copia cartacea del FonsViva?”, domanda 
che mi ero posta inizialmente.
La lettura digitale rappresenta il futuro ma 
ad oggi non risponde alle esigenze di tut-
ti. La sola pubblicazione online creerebbe 
una situazione di disequilibrio prima di tut-
to tra chi ha la possibilità di accedervi fa-
cilmente e chi no. Quindi, parallelamente 
allo sviluppo di nuovi contenuti in chiave 
digitale per il sito ufficiale del nostro Co-
mune e per i social media (per esempio 
sul profilo ufficiale del Comune di Fonta-
niva su Facebook: https://www.facebook.
com/comune.fontaniva),
 

è nostra volontà mantenere ancora que-
sto appuntamento con il giornale del Pa-
ese, cogliendo certamente l’occasione 
per rivederne un po’ la forma, per 
renderlo il più attuale pos-
sibile con contenuti 
interessanti e 
di piacevole 
consultazione 
oltre che utile 
strumento di 
comunicazione 
tra l’Amministrazione e 
i cittadini. Siamo certi 
che questa scelta sarà 
ampiamente condivisa vi-
sto e considerato che a 
Fontaniva si legge in buo-
na quantità. Colgo dunque 
quest’occasione per segna-
lare dei dati assolutamente 
positivi per quanto riguarda il 
prestito dei libri della nostra 

TRA PASSATO E FUTURO

Palladio il giorno 8 Novembre, questi primi 
cinque mesi sono stati fondamentali per 
porre le basi di un’azione amministrativa 
che si è posta un progetto ed un obiettivo 
ad ampio respiro. Scontata una fase ini-
ziale di naturale (ed auspico anche giusti-
ficabile) ambientamento e comprensione 
delle dinamiche interne ed esterne all’ap-
parato amministrativo/comunale, l’esi-
genza alla quale abbiamo dato priorità è 
stata quella di rimodulare e completare 
l’assetto organizzativo interno del Comu-
ne, con la consapevolezza che per offri-
re ai Cittadini il miglior servizio possibile 
l’amministrazione deve essere coadiuvata 
da un apparato funzionale e funzionante. 
A questo riguardo la situazione che abbia-
mo ereditato era quantomeno singolare 
per la sua disorganizzazione e mancanza 
di programmazione e progettazione; si era 
instaurato un clima di sfiducia, frustrazio-
ne ed insoddisfazione verso l’amministra-
zione. Le prime azioni che abbiamo intra-
preso sono state volte alla soluzione dei 
problemi strutturali siglando una conven-
zione con il comune di San Giorgio delle 
Pertiche per condividere il responsabile 
della ragioneria Dott. Verzotto, abbiamo 
poi espletato (per la prima volta a Fonta-
niva) la procedura per la sostituzione del 
Segretario Comunale, abbiamo ripreso il 
dialogo con le Sigle Sindacali per trova-
re una soluzione concordata al problema 
della contrattazione decentrata (non sono 
mai stati sottoscritti i contratti decentrati 
relativi agli anni 2018 e 2019), bandiremo 
entro pochi giorni un concorso per copri-
re posizioni attualmente vacanti che negli 
ultimi anni hanno rappresentato un nervo 
scoperto ed un conseguente disservizio 
per i Cittadini.
Siamo ben consapevoli che queste prime 
misure forniscono poca visibilità e poco 
appeal mediatico ma, siamo altrettanto 
convinti che siano state necessarie per 
impostare l’assetto di una macchina am-
ministrativa che ha l’onere e l’onore di 
dare il miglior servizio possibile ai Fonta-
nivesi. Negli articoli che seguono avrete 
modo di essere informati dagli ammini-
stratori su come ci siamo mossi e come 
ci muoveremo nei prossimi mesi avendo 
come unico obiettivo il bene di Fontaniva 
e dei Fontanivesi.
I miei più cari saluti 

Carissimi concittadini,
con questo numero riprende la pubblica-
zione del periodico dedicato a Fontaniva 
ed ai Fontanivesi. Si presenta con una 
nuova grafica più pulita e sobria, nuovi 
contenuti ed uno spazio dedicato alle mi-
noranze per poter garantire il pluralismo 
di opinioni che sempre abbiamo ritenuto 
essere un valore fondamentale di una co-
munità. Sfrutto queste poche righe per sa-
lutare e ringraziare tutti i Fontanivesi che 
il 26 Maggio hanno riposto la loro fiducia 
in Noi; siamo consapevoli di aver molto da 
dimostrare nei mesi a venire ed intendia-
mo farlo al meglio con onestà e trasparen-
za per rilanciare il nostro Paese. Saluto e 
tendo la mano in particolar modo anche a 
chi in occasione delle elezioni ha espres-
so una preferenza diversa dalla nostra 
proposta amministrativa; assicuro che 
siamo e saremo garanti degli interessi di 
tutti i Fontanivesi ed a tutti i Fontanivesi 
renderemo conto del nostro operato.
Ringrazio fin da subito la Direttrice del 
periodico Dott.ssa Paola Pilotto che ha 
accolto con entusiasmo questa nuova col-
laborazione, ringrazio inoltre l’Assessore 
alla cultura Dott.ssa Elisa Perozzo per il 
lavoro profuso nel dare forma e sostan-
za a questa pubblicazione, ringrazio infine 
tutti coloro i quali, nel corso dei mesi a 
venire offriranno il proprio contributo con-
dividendo con i lettori approfondimenti su 
tematiche di interesse comune. Come ab-
biamo avuto modo di esporre in occasione 
dell’incontro con la cittadinanza al Teatro 

ria. Erano state catturate in un’imboscata 
dagli agenti dei servizi segreti del dittato-
re Rafael Leònidas Trujillo, che per più di 
trent’anni ha governato la Repubblica Do-
minicana. Il 25 novembre 1960, infatti, 
le sorelle Mirabal, mentre si recavano a 
far visita ai loro mariti in prigione, furono 
bloccate sulla strada da agenti del Servi-
zio di informazione militare. Condotte in 
un luogo nascosto nelle vicinanze furono 
stuprate, torturate, massacrate e gettate 
in un burrone, a bordo della loro auto, per 
simulare un incidente. L’omicidio scatena 
una dura reazione popolare che porta nel 
1961 all’uccisione di Trujillo e alla fine del-
la dittatura. La data viene commemorata 
per la prima volta durante il primo incontro 
Internazionale Femminista, che si svolge 
a Bogotà, in Colombia, nel 1980. Da lì, il 
25 novembre ha iniziato ad assumere un 
valore sempre più simbolico. Oggi viene 
celebrato un po’ ovunque con sempre mag-
giore consapevolezza che la sensibilizza-
zione e la prevenzione sono fondamentali 
per abbassare quel numero di omicidi che 
purtroppo continuano a verificarsi. Le isti-
tuzioni in questo senso hanno un compito 
importante sia nelle iniziative di contrasto 
alla violenza, che nelle azioni di sostegno 
alle donne che le subiscono attraverso i 
centri antiviolenza e le strutture di prote-
zione. La violenza contro le donne non è 
affare di donne, ma riguarda tutti, soprat-
tutto gli uomini: è questione di costruire 
la propria dimensione nel rispetto e nella 
libertà di chi ti sta vicino. 

di Elisa Perozzo, Assessore alla cultura e comunicazione

di Paola Pilotto

Biblioteca civica. 
Dai dati della rete delle biblioteche, emer-
ge che ad oggi si è già superata la soglia 
dei 10.000 prestiti, con un indice superio-
re a quello di biblioteche di comuni limitro-
fi a parità di abitanti. 
Numeri di tutto rispetto che abbiamo tenu-
to in considerazione per l’organizzazione 
della XXIVa edizione della Mostra del Li-
bro (dall’1 all’8 Dicembre). 
Negli ultimi anni si era registrato un lieve 
calo d’interesse per questo evento cultu-
rale, in contrasto con i dati riportati poco 
prima. Per ravvivare la Mostra abbiamo 
optato per una nuova sede, nelle sale del 
Centro P. O. Nicolini, con orari pensati per 
agevolare le visite delle Scuole ma anche 
dei Lavoratori, con un laboratorio creativo 
per i bambini tra i 5 e i 10 anni e letture 
ad alta voce per i bambini sotto i 6 anni. 
Non potevano mancare gli appuntamenti 
con gli autori: il Prof. G. CITTON con il suo 
ultimo libro “Dall’oblìo alla luce. Il campo 
di prigionia austro - ungarico di Cittadel-
la” e il Prof. P. MALAGUTI con il romanzo 
“L’ultimo Carnevale”. Un nuovo progetto 
di Mostra del Libro, ancora una volta in 
equilibrio sul filo tra passato e futuro.

Comune di Fontaniva
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Cominciare una nuova esperienza, accedere 
a un percorso in parte già delineato e strut-
turato, corrisponde al momento della scelta.
Le deleghe affidatemi dal Sindaco in tema di 
urbanistica, edilizia privata, lavori pubblici e 
manutenzioni implicano un impegno teso alla 
creazione di qualità mediante la modificazio-
ne dello spazio nel quale tutti noi viviamo la 
nostra quotidianità, ci spostiamo, trascorria-
mo e condividiamo parte del nostro tempo 
libero, sviluppiamo la nostra socialità.
La scelta compiuta e condivisa sin dai primi 
momenti è stata quella di considerare il terri-
torio non come fondo per il consumo, serba-
toio dal quale attingere per soddisfare ogni 
qualsivoglia bisogno, ma piuttosto fattore di 
produzione. Un bene rilevante tanto per quel-
lo che è, quanto per le risposte alle domande 
sociali che esso rende possibili.
Spazio pubblico pertanto considerato come 
bene comune, come mediatore tra il territorio 
e l’esigenza di rendere lo stesso luogo abi-
tabile.
Soddisfare questa necessità è un compito 
che richiede la capacità di leggere le qualità 
di ogni spazio e tradurle in requisiti specifici, 
capaci di valorizzare le potenzialità del luogo 
e metterle in relazione alle esigenze di citta-
dinanza. Per perseguire questi obiettivi è in-
dispensabile sia l’operato delle diverse figure 
professionali interessate, quanto quello dei 
cittadini che quotidianamente vivono questi 
spazi.
L’invito che pertanto vi stiamo rivolgendo è 
alla partecipazione, al cominciare tutti assie-
me, all’agire in comunità di intenti per imma-
ginare e per produrre un ambiente di vita in 
cui sia possibile ritrovare le condizioni per re-
alizzare sé stessi, per comprendere che i pro-
pri legittimi interessi possono essere difesi a 
patto di prendersi cura anche dell’interesse 
generale.
Ci stiamo impegnando per definire un metodo 
di lavoro condiviso, per strutturare nel modo 
più efficace le occasioni in cui concentrare il 
processo collaborativo tra gli attori pubblici 
e privati, per costruire assieme le regole di 

COMINCIARE
di Alberto Trento, 

Vicesindaco e Assessore all’Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici e Manutenzioni

In vista della prossima scadenza TASI-IMU 
del 17.12.2019 l’Amministrazione Comunale 
comunica che è stato attivato il Servizio di 
“Sportello Virtuale” per aiutare la compila-
zione di eventuali dichiarazioni per avvenuti 
cambiamenti dovuti ad acquisizioni o cessio-
ni di proprietà immobiliari o per la semplice
compilazione del modello F24 per il versa-
mento dell’imposta a saldo dell’anno 2019.
L’Ufficio Tributi provvederà inoltre all’invio 
cartaceo di un promemoria con tutte le indi-
cazioni necessarie per l’adempimento della 
scadenza.

Servizio di “Sportello Virtuale”: 
I servizi disponibili sono i seguenti:

•il numero verde 800-288-644 che fornisce 
assistenza su problematiche in materia di 
IMU e TASI; 
•il sistema di invio telematico della richiesta 
di assistenza e/o chiarimenti. Link: 
http://immedia.accatre.it/segnalazioni/?x=-
dgfhjUTetyu760fgggf45fjTRHGT7656DFGW-
gherWTRS

Si ricorda che per il conteggio: 
- il contribuente è tenuto a rivolgersi ad un 
consulente o ad un caf (centro di assistenza 
fiscale)

in alternativa:
- accreditarsi all’applicazione on-line “IUC 
web” (disponibile nel sito istituzionale del Co-
mune di Fontanivanella sezione: Home page 
– Servizi Comunali – Servizio sportello tributi) 
per il calcolo in autodichiarazione dell’impo-

sta IMU/TASI e dell’eventuale ravvedimento 
operoso;
 
oppure:
- accedere al sito Link: http://www.ammini-
strazionicomunali.it al fine di provvedere in 
via autonoma al conteggio di quanto dovuto. 

L’ufficio Tributi rimane a disposizione per 
eventuali chiarimenti o dubbi relativamente 
al calcolo delle imposte dovute, negli orari di 
apertura al pubblico. Si invita il contribuen-
te, al fine di accorciare i tempi di attesa, di 
comunicare con l’ufficio tributi attraverso la 
mail: tributi@comune.fontaniva.pd.it

Si ricorda che
 
LA CORRETTEZZA E LA COMPLETEZZA DEI 
DATI E’ AFFIDATA ALLA CURA, PRECISIO-
NE E ALLA RESPONSABILITA’ DEL CONTRI-
BUENTE/POSSESSORE.

il contribuente deve provvedere in VIA AUTO-
NOMA al CALCOLO DI ENTRAMBE LE IMPO-
STE in quanto normativamente previsto in 
AUTOLIQUIDAZIONE, poiché è il solo cono-
scitore delle condizioni effettive dei beni im-
mobili che possiede, che possono variare nel 
corso dell’anno (può cambiare la percentuale 
di possesso, il tipo d’uso, può aver compra-
venduto un immobile, ecc.).
Il pagamento può essere effettuato presso 
un qualsiasi ufficio postale o un qualsiasi isti-
tuto bancario o direttamente da casa per chi 
usufruisce dei servizi telematici offerti dagli 
istituti di credito (home banking etc.). 

IMU E TASI 
di Anna Agugiaro , Assessore al Bilancio, Tributi, Economato e Patrimonio

modificazione del nostro bene comune.
Il primo piccolo passo concreto che abbiamo 
compiuto, in vista dei successivi, coincide 
con l’attivazione di un numero WhatsApp, 
in aggiunta ai consueti canali di comunica-
zione (numeri telefonici 049 5949945 - 049 
5949971, indirizzo E-mail lavoripubblici@
comune.fontaniva.pd.it, la piattaforma di se-
gnalazione guasti nel sito web del Comune di 
Fontaniva) e ai social network già attivi.
Ognuno potrà comunicare in modo gratuito e 
diretto con il nostro Comune, chiedendo in-
formazioni e segnalando malfunzionamenti e 
guasti, specificando il proprio nome, allegan-
do una foto o un breve video e indicando o 
allegando la posizione relativa alla problema-
tica stessa.
Al primo messaggio inviato, vi verrà chiesto 
se siete interessati ad essere iscritti alla li-
sta broadcast, per ricevere notizie esclusiva-
mente di pubblica utilità e per poter essere 
informati sulle attività promosse dall’am-
ministrazione comunale. Al messaggio che 
verrà inviato, basterà rispondere con il testo 
“Iscrivimi”. In qualsiasi momento sarà possi-
bile recedere dal servizio, digitando il testo 
“Cancellami”.
Nel 1972 Giorgio Gaber e Sandro Luporini 
scrivevano “La libertà”, pietra miliare della 
musica italiana. Ascoltandola, si fisserà nella 
mente di ciascuno di noi il ritornello, un effi-
cace messaggio di democrazia partecipata:

“La libertà non è star sopra un albero, 
non è neanche avere un’opinione, 
la libertà non è uno spazio libero,

libertà è partecipazione”

La libertà è anche un diritto sancito dalla Di-
chiarazione Universale dei Diritti Umani. La li-
bertà di pensiero, di coscienza e di religione. 
La libertà di riunione e di associazione pacifi-
ca. La libertà di manifestazione del pensiero, 
la libertà di informare e di essere informati.
Cominciare è scegliere di partire dal poten-
ziamento della libertà.
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Oggi è molto di moda il termine “Rigenera-
re”. Si parla di rigenerare le aree urbane, 
oppure rigenerare i distretti produttivi, o an-
cora rigenerare aree verdi ecc. . A me piace 
pensare che qualsiasi idea di rigenerazione 
parta dall’uomo, dalla necessità di pensa-
re in modo nuovo la propria esistenza. Nel 
vocabolario Treccani la parola rigenerare, 
declinata in senso sociale, dice: “ricondurre 
all’antica dignità”. Ma come si fa? Ho segui-
to in questi giorni il confronto epistolare fra 
l’ex sindaco di Padova Settimo Gottardo e 
l’attuale sindaco Sergio Giordani. Entrambi 
evidenziavano come oramai un numero sem-
pre più elevato di persone vivono nella soli-
tudine. Siano essi giovani, adulti o anziani. I 
primi cercano rifugio molto spesso nelle dro-
ghe, i secondi nell’alcool, gli ultimi cercano il 
proprio riscatto in improbabili vincite in sale 
giochi sempre più prossime al loro stanco 
incedere. Per tutti c’è tanta tristezza che ge-
nera morte, troppe volte anche fisica. Come 
fare, cosa fare, si chiedevano i sindaci Got-
tardo e Giordani davanti ad una società che è 
cambiata? Come “rigenerare cioè ricondurre 
all’antica dignità” quel mondo che sempre 
più cerchiamo di allontanare dalla nostra vi-
sta? Il Papa, con una immagine molto forte, 
scuote le coscienze ricordandoci come tutti 
noi trattiamo quel mondo di solitudine e di 
disagio come scarto della società. Persone, 
figli di questo mondo trattati alla stregua dei 
rifiuti inquinanti dell’industria moderna. Non 
credo ci sia una soluzione. Non credo si pos-
sa debellare e sradicare da questa società 
una piaga così dolorosa e infettante. Credo 
sia utopistico trovare soluzioni attraverso di-
battiti più o meno approfonditi. E allora cosa 
fare? Questa amministrazione senza la stupi-

da e arrogante pretesa di riuscire a risolvere 
il problema ha iniziato da subito un percorso. 
Appena eletti abbiamo cercato, e stiamo na-
turalmente cercando, di conoscere e capire 
quanto, come e dove maggiormente insiste il 
fenomeno. Pensiamo che sia necessario co-
noscere per capire. Qui a Fontaniva, natural-
mente, è più facile che in una grande città in-
dividuare qualche soluzione. Già nelle prime 
settimane abbiamo cercato di incontrare le 
tante associazioni presenti nel nostro comu-
ne. Con loro abbiamo riflettuto, nella loro vita 
associativa abbiamo cercato di piantare un 
seme. Le associazioni sono il terreno più fer-
tile per veicolare nuove sensibilità, nuovi va-
lori. Abbiamo proposto a tutte le associazioni 
di riflettere e prevedere attività di inclusione. 
INCLUSIONE, è questo l’orizzonte sul quale ci 
stiamo impegnando. Includere è la premessa 
per “riconoscere dignità”. Includere è un per-
corso di conoscenza e vicinanza.  Includere 
è una strada dove tutti ci riconosciamo vian-
danti incamminati per la medesima meta. 
Includere è condividere, è conoscere chi ci 
sta accanto. Si include perché nessuno di 
noi diventi “scarto”. Le difficoltà, le personali 
debolezze, la malattia, la vecchiaia ci acco-
munano tutti. Non c’è scampo per nessuno. 
Vogliamo ringraziare le associazioni che fin 
da subito si sono messe all’opera. Associa-
zioni che hanno iniziato a organizzare attività 
bellissime per sensibilizzare i propri iscritti su 
un tema così importante. Lasciamoci conta-
minare dalla gioia che traspare nei volti di chi 
vive queste giornate meravigliose. Lasciamo-
ci contaminare tutti perché insieme vogliamo 
“RIGENERARE” questa bellissima comunità 
che è Fontaniva, la nostra casa.

RIGENERARE 

In linea con il nostro ideale di collaborazione 
e di confronto costruttivo abbiamo invitato 
i Capogruppo di SiAmo Fontaniva Marcello 
Mezzasalma Sindaco e di Insieme per Fare 
con Igor Rodeghiero Sindaco per Fontaniva 
a scrivere un loro articolo.
Pubblichiamo quanto ricevuto:

Fontaniva: voltiamo pagina?
Archiviata la tornata elettorale di maggio, il 
gruppo consiliare SIAMO FONTANIVA deside-
ra sottolineare la necessità di chiudere defini-
tivamente con la politica dei proclami e delle 
scorrettezze. Per amore di verità è opportuno 
ricordare che le bugie hanno le gambe corte!
Prima e durante la campagna elettorale di 
maggio, l’ex sindaco annunciava di avere 
l’autorizzazione dell’ANAS per la realizzazio-
ne della passerella ciclo pedonale sul Fiume 
Brenta e che i lavori sarebbero iniziati a lu-
glio. Era vero? No!
In data 2 maggio 2019 l’ANAS scrisse all’U-
nione della Brenta che i documenti trasmessi 
non erano sufficienti per l’avvio dell’istrutto-
ria! Poi, in data 25 settembre 2019 ecco la 
sorpresa: per la definizione della procedura 
amministrativa, pena l’annullamento della 
pratica (altro che lavori iniziati a luglio!) il 
Comune di Fontaniva dovrà stipulare una fi-
dejussione bancaria di 100.000 € e sborsare 
un canone annuo di 3.702,99 €. Non solo: 
nel disciplinare si specifica che la conces-
sione avrà durata di 29 anni e l’Anas potrà 
revocare la concessione e rimuovere l’opera 
(costo: più di 3 milioni di €) a suo giudizio in-
sindacabile. Ma le balle non erano quelle pro-
pinate da Mezzasalma & co. dopo che la vec-
chia maggioranza aveva approvato l’ordine 
del giorno sulla fantomatica Bretella Ovest?
Vogliamo quindi parlare della distribuzione 
illegittima del periodico Fons Viva due giorni 
prima delle elezioni? Altra scorrettezza volta 
ad ottenere visibilità, calpestando le regole! 
Dopo l’apertura dei Comizi Elettorali è fatto 

divieto di utilizzare la comunicazione istituzio-
nale, se non strettamente legata a necessi-
tà amministrative. La distribuzione illecita fu 
prontamente segnalata all’Autorità Garante 
per le Comunicazioni che, in conseguenza 
di tale comportamento, nel mese di luglio 
2019, ordinò di rimuovere il notiziario dal 
sito e, soprattutto, di pubblicare sulla home-
page dell’ente, entro 1 giorno dalla notifica 
e per la durata di 15 giorni, un messaggio 
recante l’indicazione di non rispondenza di 
detta pubblicazione a quanto prescritto dalla 
legge, facendo riferimento all’ordine del Ga-
rante! Dispiace quindi che l’amministrazione 
attuale, peraltro non coinvolta in tale vicen-
da, forse per inesperienza, abbia omesso 
di rispettare correttamente tale ordine e sia 
stata costretta a spendere 1.000 € dei fonta-
nivesi (Delibera di Giunta Comunale n. 74 del 
15/10/19) per chiedere un parere a un lega-
le in seguito alla contestazione del Garante 
per il non corretto adempimento dell’ordine e 
all’avvio di un procedimento sanzionatorio! Il 
gruppo di SIAMO FONTANIVA a questo punto 
s’interroga: la nuova amministrazione non ha 
ottemperato correttamente poiché con il divi-
de et impera spera di mantenere le minoran-
ze inerti oppure perché manca l’esperienza 
per condurre un Comune come Fontaniva?
Da ultimo è emersa la polemica tra il vecchio 
Sindaco e quello attuale in merito ad un pre-
sunto buco di bilancio che starebbe metten-
do in discussione lo sviluppo di Fontaniva e 
i progetti dei quali si è discusso in campa-
gna elettorale. Il gruppo SIAMO FONTANIVA 
manifesta grande preoccupazione e chiede 
chiarezza per tutti i cittadini che sono atto-
niti e ansiosi di conoscere come sono stati 
spesi i loro soldi e che cosa li aspetta nel 
futuro prossimo! In paese, nel frattempo, sta 
crescendo (come l’erba!) il malessere per un 
immobilismo chiaramente percepito e sicura-
mente accentuato dall’iperattività del periodo 
elettorale.

SPAZIO ALLE MINORANZE 

di Giorgio Securo, Assessore al Commercio, Attività Produttive, Agricoltura, Rapporti con le Associazioni
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BONIFICA EX GALVANICA TRICOM
di Franco Sarto, Presidente dell’Associazione Città Aperta. 

Stanziati i soldi per la bonifica della ex gal-
vanica Tricom di Tezze sul Brenta.

Sei milioni di euro iscritti a bilancio della Re-
gione per la bonifica della ex galvanica sono 
sufficienti a chiudere una vicenda che pesa 
da 50 anni sulle teste degli abitanti di Cit-
tadella e Fontaniva. Come cittadini e gruppo 
Città Aperta esprimiamo la nostra piena sod-
disfazione e contemporaneamente dichiaria-
mo che continueremo a vigilare affinché non 
si tratti di propaganda elettorale (in vista del-
le Regionali del 2020) ma di un intervento ri-
solutivo in tempi rapidi. Vale la pena ricordare 
a questo punto le vicende salienti di questa 
triste vicenda, interventi e ritardi delle Autori-
tà sempre incalzati dai gruppi di cittadini che 
non si accontentavano delle narrazioni rassi-
curanti delle Autorità stesse: “il problema è 
risolto dalla barriera idraulica”.
- Dal 1974 a circa il 2000 Cittadellesi e 
Fontanivesi bevono acqua di pozzo al cromo 
esavalente e nichel (cancerogeni di I classe) 
senza saperlo. Nessuno studio sanitario fu 
mai fatto o comunicato alla popolazione sui 
danni per la salute eventualmente causati da 
questi metalli tossici.
- Solo dal 2005 entra in funzione una barriera 
idraulica che, a valle della galvanica, aspira 
l’acqua di falda inquinata dai metalli cromo e 
nichel sepolti sotto la galvanica e in contatto 
con la falda.
- Dopo le condanne del Tribunale di Citta-
della per inquinamento ambientale, iniziano 
nel 2006 a Bassano i processi difficilissimi 
e contraddittori per le morti per tumore tra 
i lavoratori della galvanica che si concludo-
no solo nel 2012 con la condanna definitiva 
per omicidio colposo dei dirigenti della gal-
vanica. Da ricordare la lotta di Silvio Bonan, 
appoggiato da diversi gruppi locali, per veder 
riconosciuto dal Tribunale la morte per espo-
sizione al cromo e nichel del proprio padre. 
Nel 2006 e nel 2015 ricercatori indipendenti, 
senza appoggio o patrocinio del Comune di 
Tezze richiesto ma non concesso, pubblicano 
su riviste prestigiose degli studi epidemiolo-
gici di mortalità sugli ex lavoratori: l’aver lavo-
rato alla galvanica Tricom aumenta di 4 volte 
la mortalità per cancro del polmone e cancro 
del pancreas. Nel 2014 viene pubblicato il 
libro “Il Paese che brillò per le luci del cromo” 

ad opera di Elena Baù, abitante di Stroppari, 
che riporta in maniera esemplare come gli 
abitanti del paese di Tezze vissero la vicenda.
- Agli inizi del 2017 la bonifica della Tricom 
appariva sostanzialmente dimenticata, pur 
essendo varati dei piani tecnici di bonifica 
e pur essendo stanziati dei fondi ad hoc, 
la barriera idraulica divorava buona parte di 
questi fondi. L’Associazione Città Aperta di-
stribuisce 7000 documenti alla popolazione 
ed indice 3 pubbliche assemblee a cui par-
tecipano sindaci e funzionari regionali, questi 
ultimi promettono che la bonifica si farà. Alla 
fine del 2018 scende di nuovo il silenzio della 
Regione sulla bonifica ed allora Città Aperta 
indice nuove assemblee che, questa volta, 
non hanno l’appoggio dei Sindaci di Cittadel-
la e Tezze, ma la lotta dei Comitati continua.
- Il primo agosto 2019 compare l’annuncio 
nei giornali che la Regione ha deciso di finan-
ziare la bonifica.
- Tramite cannule verrà insufflata bentonite 
liquida in modo da costruire un diaframma 
perimetrale profondo 22 m. e dello spesso-
re di 1 m. in modo da delimitare il terreno 
inquinato a tronco di cono sotto la galvani-
ca. Sarà quindi la volta della costruzione del 
fondo del sarcofago: con lo stesso sistema 
delle cannule verrà insufflata bentonite. Co-
struito il sarcofago verranno versate nel ter-
reno così incapsulato delle soluzioni riducen-
ti che dovrebbero trasformare il cromo (VI) in 
cromo (III), meno tossico e meno solubile, 
che rimarrà dentro l’involucro eternamente. 
Tutti ci auguriamo che la scelta di questa so-
luzione tecnica sia stata la migliore rispetto 
a quella dell’asportazione del terreno inqui-
nato e quindi di una bonifica definitiva. Cer-
to che nessuno sa quanto a tenuta sarà il 
sarcofago, dato che il terreno è costituito, 
oltre che da ghiaie, anche da sassi di enormi 
dimensioni che sono permeabili al cromo e, 
di conseguenza, dovrà restare in funzione per 
sempre la barriera idraulica.
- Ci permettiamo di suggerire alle Autorità 
regionali la seguente proposta: un Comune 
piccolo come quello di Tezze ha difficoltà a 
gestire appalti per 6 milioni di euro, sarebbe 
più conveniente e rapido che questa somma 
fosse gestita da ETRAspa, che è il primo ente 
che trarrà vantaggio dalla bonifica, o da altri 
Enti regionali.

50° ANNIVERSARIO AVIS FONTANIVA
di Emanuela Rinaldi, Presidente AVIS Fontaniva

Avis Fontaniva quest’anno festeggia il 50° 
anniversario.
Il 22 luglio 1969 un gruppo di Fontanivesi 
danno vita ad AVIS sezione di Fontaniva.
Grande impegno e i risultati non mancano; 
tante le persone che aderiscono e in pochi 
anni si raggiungono i 400 iscritti. Immensa 
è la soddisfazione dei Presidenti Barin Lui-
gi, Meneghetti Piera, Rebellato Giovanni e 
Scomazzon Francesco che, con il Direttivo in 
carica, propongono sempre nuove iniziative, 
incontri con i ragazzi delle scuole, serate in-
formative sulla salute. 
Per ricordare il tutto il Direttivo ha pensato 
di raccogliere in un libro la nostra storia: le 
prime donazioni in piazza prima in ambulan-

za, poi sotto un tendone ed infine all’asilo, le 
prime gite e poi da qualche anno le gite an-
nuali organizzate da Giovanni, le feste sociali, 
gli incontri con i ragazzi e la partecipazione a 
varie iniziative proposte dal Comune. 
Grande festa domenica 13 ottobre alle De-
lizie di Camisano con la partecipazione di 
tantissimi avisini, familiari, autorità, amici, 
simpatizzanti, Avis del mandamento e soprat-
tutto di un gruppo di ospiti della Fratres; in 
425 ci siamo abbuffati e deliziati del ricco 
menù preparato. 
Un gruppo di giovani e non solo hanno orga-
nizzato una ricca lotteria e tanti erano i premi 
in palio. Si ringraziano gli offerenti: tante ditte 
e negozi hanno aderito alla nostra richiesta di 
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IL MIO BALCONE FIORITO 2^ edizione
di Marco Spiga, Presidente APS Fontaniva Eventi

Giovedì 18 Luglio si è svolta la premiazione 
della Seconda Edizione del “ Il mio balco-
ne Fiorito”, una rassegna che verteva nella 
partecipazione di abitazioni private e attività 
commerciali, atte a realizzare allestimenti flo-
reali all’interno della propria proprietà con lo 
scopo di promuovere i valori ambientali e la 
cultura del verde come elemento di decoro.
Ringraziamo tutti i partecipanti che hanno 
aderito a questa iniziativa e creduto nelle sue 
finalità, e a tutte le attività commerciali che 
hanno dato la loro disponibilità nel collabora-
re alla realizzazione di tale concorso.
Un Ringraziamento al Comune di Fontaniva 
per aver concesso il patrocinio e agli sponsor 
per aver supportato la manifestazione.
La serata di premiazione ha riscontrato mol-
to interesse, grazie alla partecipazione di un 
Agronomo specializzato nel settore florovivai-

stico, che ha spiegato in modo esaustivo le 
caratteristiche dei terricci specifici per la col-
tivazione delle piante ornamentali.
Complimenti ai Vincitori di questa seconda 
edizione, premiati chi per la sua originalità, 
chi per l’armonia dell’allestimento e chi per 
la perfetta combinazione dei colori. Hanno 
ricevuto prodotti del mondo florovivaistico 
da intendersi come titoli di incoraggiamen-
to nel proseguire con gli allestimenti visibili 
all’esterno, a beneficio dell’intera comunità. 
Per le abitazioni private ha conseguito il 1° 
premio la Signora Dindo Emanuela, 2° pre-
mio il Signor Campagnolo Tiziano, 3° premio 
il Signor Brotto Franco. Purtroppo in questa 
edizione non ha partecipato nessuna attivi-
tà commerciale. A tutti i partecipanti è stato 
comunque consegnato un premio di conso-
lazione.
Grazie per l’attenzione.

PARCO IN FESTA 

Giornata di sensibilizzazione per implementa-
re i parchi inclusivi
L’ass. FIAMMA FONTANIVESE che coinvolge 
ed unisce nello sport ed in prevalenza nel 
calcio a 11 amatoriale, ha da sempre avuto 
attenzione nel promuovere e impegnarsi in 
attività di carattere sociale per il paese.
Ha così voluto appoggiare un progetto di in-
clusione perché crede che sia un dovere ar-
ricchente.
La Fiamma Fontanivese coinvolgendo l’APS 
Disability Freedom di Cassola si è messa in 
gioco in occasione dell’evento “Parco in Fe-
sta” per sensibilizzare le istituzioni sulla ne-
cessità di implementare i parchi inclusivi per 
permettere ai bambini con disabilità motorie 
di poter esercitare il diritto di giocare.
E’ nata così l’idea di dare spazio ad una gior-
nata di giochi ed attività nel Parco Inclusivo di 
Via delle Acacie del nostro Comune.
Due mondi, quello della disabilità e quello 
che la disabilità non la conosce, che a volte 
faticano ad avvicinarsi, forse per paura, per la 
non conoscenza, ma quando queste due re-
altà si incontrano e si uniscono per un bene 
comune sanno creare momenti intensi.
Molte persone hanno creduto in questo pro-
getto e hanno donato le loro energie per realiz-
zarlo, ringrazio l’azienda agricola Il Gelso che 
ha provveduto alla piantumazione necessaria 
a creare le giuste zone d’ombra per rendere 
fruibile il parco anche nelle ore di sole, Gia-
tamuta Giatà dell’organizzazione Cafè Touba 
che ha accompagnato i bambini alla scoperta 
dei suoni con strumenti creati da materiali di 
recupero, Berner’s House e la River’s Dream 
che con Marta, Romina e Chiara hanno avvi-
cinato i bambini agli animali attraverso la pet 
therapy, uno splendido laboratorio di pittura 
che ha permesso di dare libero sfogo alla 
loro creatività con tempere e pennelli e Dott 
clown (medici in corsia dell’ Associazione Ac-
querò) che hanno donato allegria e risate ai 
presenti, la Panetteria Le bontà di Daniela di 

Tombolo e supermercati Alì di Fontaniva che 
hanno offerto le loro leccornie.
Un ringraziamento particolare per l’immedia-
ta disponibilità del Volley Fontanivese che ha 
concesso l’uso del palatenda perché nono-
stante il maltempo la giornata fosse all’in-
segna della spensieratezza,del gioco e della 
convivialità.
Ci auguriamo che la Fiamma Fontanivese sia 
l’esempio affinchè tante altre associazioni 
collaborino per portare avanti proposte socia-
li anche diverse dal loro statuto.

contributo in denaro o con materiale. 
Il ricavato andrà tutto in beneficenza a soste-
gno di situazioni particolari del nostro terri-
torio. I festeggiamenti per il 50° della nostra 
associazione AVIS si concluderanno il 21 di-
cembre con un concerto con l’ORCHESTRA 
DELLA SPERANZA presso il Teatro Palladio. 
Siete tutti invitati, l’ingresso è libero ma sarà 
richiesta un’offerta perché l’Orchestra si esi-
bisce per progetti umanitari o sociali …..e 
questo Direttivo lo sta preparando.
Questa è la parte visibile della nostra Avis: la 
punta dell’iceberg, ma la parte più grande è 

sommersa e sono i nostri donatori. Ogni gior-
no uno o più avisini della nostra sezione si 
presenta al Centro Trasfusionale per donare 
il sangue per chi…
La necessità di sangue NON è legata alle 
emergenze, ai grandi interventi chirurgici, ai 
trapianti, ma bensì all’uso quotidiano di un 
elevato numero di unità nei vari Reparti in-
ternistici, e questa è una necessità costante 
di ogni giorno.
Diventa anche tu DONATORE ti aspettiamo… 
c’è sempre bisogno di sangue.

di Marta Salvadori, Consigliere con delega 
all’inclusione, Pari Opportunità, Rapporti 
con l’ASL
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ASS.PASSIONE PIANO
per il lutto infantile

L’Associazione Passione Piano, 
sita in Fontaniva, promuove la co-
noscenza della musica attraverso 
eventi di sensibilizzazione, raccolte 
fondi e corsi di strumento per tutti i 
bambini ed adulti dai 4 anni di età, 
investendo passione ed energie. 
Il 15 ottobre ha organizzato l’even-
to “Piccoli Cuori” che si è svolto 
presso il Centro Padre Odone Ni-
colini.
“Se fosse una storia sarebbe am-
bientata sul lungomare di una 
spiaggia lunghissima. Una spiag-
gia senza inizio e senza fine. […]. 
Cambiano solo le onde, sempre 
uguali e sempre diverse, più pic-
cole, più grandi, più corte, più lun-
ghe.” (cit.Ludovico Einaudi).
E’ con questa citazione e l’esecu-
zione del brano “ Le Onde”, ese-
guito dall’allievo di Passione Piano 
Davide Ferraro, che si apre, la pri-
ma serata dedicata alla consape-
volezza del lutto perinatale e infan-
tile. La Presidente, Rachele Pucci, 
curatrice della parte musicale della 
serata, propone il paragone del lut-
to ad una storia infinita, che non 
passa mai, che si può modificare 
con il tempo, ma che resta sempre 
presente nella vita delle famiglie 
e degli infiniti modi di viverlo alla 
diversità delle onde: tutte uguali 
nella loro essenza, ma tutte diver-
se una dall’altra, soprattutto nella 
manifestazione di loro stesse. 

La morte del bambino durante la 
gravidanza e nel periodo postnata-
le è un evento che riguarda oltre 5 
milioni di famiglie nel mondo ogni 
anno, in Italia, questo evento, ri-
guarda una donna su sei. 
Ancora oggi il tutto viene spesso 
vissuto nel silenzio delle mura do-
mestiche, non solo a protezione di 
emozioni e sentimenti, ma quasi 
come un tabù, una vergogna di cui 
non si può parlare, una disgrazia di 
cui le mamme, per la maggior par-
te delle volte, si danno la colpa per 
anni. Le informazioni che si otten-
gono dagli operatori sono spesso 
incomplete e riferite ai genitori in 
modo freddo, asettico, chirurgico, 
senza il minimo supporto psicologi-
co ed emotivo per la famiglia che si 
trova ad elaborare queste perdite. 
Per questi motivi, ma anche per un 
senso di libertà, giustizia, amore e 
compassione verso i bambini nel-
la luce, le Associazioni Passione 
Piano e CiaoLapo, insieme, hanno 
promosso la PRIMA GIORNATA DI 
SENSIBILIZZAZIONE SUL LUTTO 
PERINATALE E INFANTILE di tutta la 
provincia di Padova. 
La serata si è svolta il 15 ottobre 
(Giornata internazionale del Baby 
Loss) con un duplice programma: 
alle ore 19:00, IN CONTEMPORA-
NEA MONDIALE, si è svolta l’onda 
di luce, poi, dalle 20:00, all’inter-
no della sala civica, con l’evento 
“PICCOLI CUORI” in cui le emozio-
ni hanno preso corpo attraverso 
le musiche proposte dagli allievi 
dell’Associazione Passione Piano 
e alle letture delle testimonianze 
delle famiglie che hanno subito lut-
to perinatale e/o infantile, il tutto 
magistralmente condotto dalla bra-
vissima ostetrica Cristina Panizza, 
membro attivo di CiaoLapo ONLUS, 
che ha saputo accompagnarci in un 
viaggio nei ricordi difficile, a tratti 
doloroso, ma illuminato delle can-
dele accese in ricordo dei bambini 
nella luce e dalla consapevolezza 
che ha rischiarato le nostre menti. 
Nessuno di noi presenti potrà più 
far finta di non sapere, di non es-
sere al corrente del disagio, della 
difficoltà e della solitudine che 
pervade queste famiglie, ed è per 
questo che la serata si è conclusa 
con una proposta concreta lanciata 
all’Amministrazione, che siamo cer-
ti verrà accolta, una grande sfida, 
ne siamo ben consapevoli, ma che 
i nostri governanti sapranno sicu-
ramente cogliere e concretizzare. 
MAI PIU’ ci siano famiglie lasciate 
sole, MAI PIU’ ci siano bambini non 
seppelliti degnamente e smaltiti 
nei rifiuti organici ospedalieri, MAI 
PIU’ci siano operatori poco formati 
ad accogliere e sostenere il dolore 
di queste famiglie.
Certi di aver compiuto solo un pri-
mo, piccolo,ma decisivo passo e di 
aver piantato un seme che germo-
glierà e darà buoni frutti, l’ Associa-
zione Passione Piano ha dato a tut-
ti un arrivederci all’anno prossimo 
allietato dalle note della canzone 
“Read all About it” cantata dall’al-
lieva Emily Didonè e donando semi 
di “non ti scordar di me” ai gentili 
ospiti intervenuti alla serata.

VOLONTARIO PER UN GIORNO 
del Gruppo Comunale Volontari di Protezione Civile di Fontaniva

ANNIVERSARIO FONDAZIONE 
GRUPPO COMUNALE

VOLONTARI DI PROTEZIONE 
CIVILE DI FONTANIVA

Quest’anno il Gruppo Comunale Vo-
lontari di Protezione Civile di Fonta-
niva festeggia i 20 anni di attività.
Dalla fondazione ad oggi molti sono 
stati gli interventi dove i nostri Vo-
lontari sono stati chiamati sia nel 
territorio comunale che al di fuori di 
esso, ricordiamo tra i tanti il sisma 
Abruzzo, il sisma Emilia, l’alluvione 
in Veneto e la tempesta Vaia.
Si è voluto festeggiare questo tra-
guardo in modo “differente” orga-
nizzando un’attività di inclusione 
con dei bambini speciali ed i loro 
amici rendendoli protagonisti della 
giornata intitolata “Volontario per 
un giorno”. In questa occasione i 
volontari hanno presentato e fatto provare le attrezzature in dotazione 

al gruppo usufruendo anche di un 
mezzo antincendio del Nucleo Ope-
rativo dei Sette Comuni.
Sono intervenuti i colleghi dei vari 
gruppi che compongono il Distretto 
di Protezione Civile Alta Padovana 
(Carmignano di Brenta, Cittadella, 
Galliera Veneta, Tombolo, San Mar-
tino di Lupari, Gazzo, Grantorto),di 
San Giorgio in Bosco e l’Associa-
zione SOS. Tutti i volontari presenti 
si sono prodigati in tutte le attività 
intensamente e con professiona-
lità, caratteristica che da sempre 
contraddistingue i volontari, non 
nascondendo il loro entusiasmo 
nell’operare con i nostri giovani ami-
ci.Alla fine della giornata sono stati 
consegnati gli attestati a tutti i ra-

gazzi, ai gruppi Protezione Civile, ai 
Volontari di Fontaniva per i 20 anni 
di attività e ai sindaci che si sono 
succeduti in questi anni.
L’amministrazione Comunale ha vo-
luto omaggiare il Gruppo con una 
targa di ringraziamento per l’impe-
gno profuso in questi anni, non-
ché fare i ringraziamenti a tutti gli 
intervenuti, associazioni, gruppi di 
volontariato e autorità varie.
Una riconoscenza particolare al 
signor Danilo Nuvolari che ha co-
ordinato per tanti anni il gruppo di 
Fontaniva.
Per chi fosse interessato, e/o vo-
lesse iscriversi, il gruppo si riunisce 
in sede ogni martedì del mese alle 
ore 21:00. Per eventuali informa-
zioni chiedere in Comune.

di Rachele Pucci, Presidente 
dell’Associazione e

Lucia Muglia, Socia onoraria 
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ACCENDIAMO LA PRATICA 
SPORT E BENESSERE

Il progetto alla base è sempre lo 
stesso: una Fontaniva Attiva.
Le palestre delle nostre scuole 
sono degli spazi pubblici che in-
dipendentemente dal loro utilizzo 
mattutino vanno mantenute, cu-
rate e riscaldate e quindi vissute. 
La centralità di queste strutture le 
predispongono inoltre ad una faci-
le fruizione, generando un flusso 
di persone in zone del paese che 
rappresentano uno dei fulcri della 
cittadinanza e che in orari “non 
scolastici” risulterebbero altrimenti 
<<zone fantasma>>.
Partendo da queste premesse ri-
sulta opportuno inserire attività di-
versificandole per tipologia e per fa-
scia d’età a cui vengono proposte.
Adulti, anziani, giovani e giovanis-
simi hanno una cosa in comune: 
l’attività gli fa bene. Esistono atti-
vità più fisiche, altre più olistiche, 
meditative e sociali: tutte sono sti-

molanti e aiutano l’individuo nella 
sua crescita personale e nella ri-
cerca del benessere. Attività spor-
tive agonistiche e non per ragazzi e 
giovanissimi, biodanza, diverse arti 
marziali, gruppi di ballo e musica, 
il mix ideale per stimolare corpo, 
cervello e polmoni. Questa stagio-
ne di “risveglio” vuole essere solo 
l’inizio mentre l’arrivo di questo 
percorso vuole mirare ad una co-
munità attiva e ricca di opportuni-
tà utili ad esplorare ed accrescere 
la conoscenza del proprio sistema 
mente e corpo. Come prima tappa 
fissiamo l’importanza di inserire e 
consolidare la giusta offerta alla 
cittadinanza per poi, col tempo, 
“riempire” anche i luoghi ed orari 
ancora <<fantasma>> (ad esempio 
la palestra delle scuole di San Gior-
gio in Brenta). Importantissimo in 
questo percorso è il rapporto con le 
istituzioni scolastiche che ringrazio 
personalmente per l’apertura e la 
collaborazione riscontrata in questi 
primi mesi di lavoro.

IL GEMELLAGGIO CHE UNISCE 
L’ITALIA di Martino Sicari

<<Così in una torrida giornata d’a-
gosto...>> intitolava il Quotidiano 
Del Sud l’articolo che andava a rac-
contare la nostra avventura.
Mi sento di dire nostra, di Fonta-
niva tutta e Taurianova città della 
Calabria che ci ha accolti a braccia 
aperte con tutto il suo calore e af-
fetto.
Nostra del G.S.C.FONTANIVA come 
ideatori, promotori e protagonisti 
‘’attivi’’ assieme ai nostri amici 
dell’A.S.D. PANE&FANTASIA di Tau-
rianova, di questa nuova e meravi-
gliosa pagina di aggregazione tra 
due terre e culture così lontane e 
diverse, ma che grazie a questa ini-
ziativa abbattono muri e pregiudizi 
e si riscoprono molto più simili e 
vicine di quanto si possa immagi-
nare. Nostra di tutti i Fontanivesi 
e Taurianovesi che hanno vissuto 
questa esperienza da spettatoriso-
stenitori che con i loro messaggi di 
stima e affetto ci hanno riscaldato 
i cuori. Abbiamo lavorato a questo 
progetto con scambi di idee e punti 
di vista, lo abbiamo fatto a distan-
za e con svariati incontri e alla fine 

il frutto di questo seme piantato 
circa un anno prima sboccia il 9 
agosto con la cerimonia ufficiale 
presso il comune di Taurianova alla 
presenza delle autorità locali e con 
l’intervento in tempo reale tramite 
videochiamata del nostro consiglie-
re Davide Meneghelli con Raffaele 
Loprete assessore allo sport. Il 10 
agosto a sigillare l’iniziativa partia-
mo in sella alle nostre bici con gli 
amici calabresi per il giro della pro-
vincia di Reggio Calabria, 210 km 
tra mare, montagne e borghi in un 
turbinio di emozioni che si susse-
guono ad ogni pedalata. Abbiamo 
vissuto un’esperienza indimentica-
bile, abbiamo sudato, sofferto, riso, 
pianto (di gioia), abbiamo regalato 
emozioni e ci siamo emozionati. 
Consapevoli di non aver cambiato 
il mondo, ma con la voglia di con-
tinuare nel nostro piccolo come 
facciamo da 50 anni a cercare di 
renderlo un posto migliore.

G.S.C.FONTANIVA
storia di passione valori e 
aggregazione a Fontaniva.

II° CORSO INTERREGIONALE
PER LA POLIZIA LOCALE

19 presso il centro conferenze Ca’ 
Solare di Fontaniva si è tenuto il 
“II° Corso Interregionale di forma-
zione: IL FALSO DOCUMENTALE” 
incontro formativo aperto a tutte le 
forze di Polizia del territorio.
Hanno presenziato alla presentazio-
ne del corso il Sig. Sindaco Dr. Edo-
ardo Pitton, il Comandante della Po-
lizia Locale V. Comm. Carlo Gazzola 
ed il Comandante della Compagnia 
Guardia di Finanza di Cittadella Ca-
pitano Giuseppe Taverna.
Il corso ha avuto lo scopo di porta-
re, agli oltre cento iscritti apparte-
nenti a Polizia Locale, Carabinieri, 
Guardia di Finanza, Polizia di Stato 
e Polizia Penitenziaria arrivati da 
tutto il nord Italia, l’esperienza e 
la professionalità del personale 
dell’Ufficio Falso Documentale del 
Comando Polizia Locale di Milano, 
il più importate in Italia nell’ambito 
del falso documentale. Sempre più 
frequente vi sono indagini che por-
tano all’acquisizione di documenti 
usati per illeciti quali le truffe com-
messe anche online, appropriazio-
ne indebita e acquisti con genera-
lità false.
E’ una materia molto vasta, che va 
dai documenti personali, dei veico-
li, assicurativi, banconote ed altro 
che, grazie anche al fenomeno mi-
gratorio dei cittadini stranieri è in 
continua crescita con necessità di 
aggiornamento da parte degli ope-
ratori addetti al controllo. Durante 
la giornata di studio sono state por-

tate a conoscenza tecniche di con-
trollo per la verifica dell’autenticità 
di documenti quali patenti, passa-
porti, carte di identità sia italiane 
che estere così da poter applicare 
un controllo più accurato cercando 
di arginare più possibile il fenome-
no della falsificazione.
Nel 2018 è stato istituito a Fontani-
va presso il Comando Polizia Locale 
il laboratorio Analisi Documentale, 
unico nell’Alta Padovana, lo stesso 
è seguito dall’Istruttore Rubagotti 
Stefano che negli anni ha matu-
rato esperienza nel settore fino a 
conseguire l’abilitazione per l’effet-
tuazione di perizie tecniche sui do-
cumenti falsi rinvenuti nell’ambito 
del Distretto di Polizia Locale PD1A 
presso l’Autorità Giudiziaria.
Si annoverano, eseguite dal Co-
mando Polizia Locale di Fontaniva, 
già due denunce all’Autorità Giudi-
ziaria per uso di patente falsa da 
parte di cittadino cingalese al quale 
era stata ritirata la patente italiana 
per incidente stradale e l’arresto di 
una persona di nazionalità ucraina 
per uso di documento di identità, 
passaporto ucraino valido per l’e-
spatrio, contraffatto e indebitamen-
te usato per commettere altri illeciti 
penali.

Vengono eseguiti controlli presso 
gli uffici demografici per la verifica 
dei documenti di identità dei richie-
denti la residenza nel nostro Comu-
ne in particolare per i cittadini stra-

36^ MARCIA DEI BARTRANDI

nieri. La presentazione di un docu-
mento d’identità falso potrebbe, 
senza i dovuti controlli permettere 
la possibilità di ottenere da parte 
di persone con precedenti penali in 
altri Stati, una carta di identità ge-
nuina, cancellando di fatto il proprio 
passato.
Risulta quindi molto importante 
prestare la dovuta attenzione a 
questo fenomeno e procedere pe-
riodicamente ad aggiornamenti 
sulla materia del falso documenta-
le che di fatto aiuta ad impedire i 
flussi di truffe, furti, raggiri a per-
sone che vengono ingannate da 
documenti ed identità false. Con 
l’avvento dell’utilizzo della rete in-
ternet si sono moltiplicate le truffe 
nell’ambito assicurativo con polizze 
false per autoveicoli. Recentemen-
te nel territorio è stato controllato 
un veicolo con una polizza assicura-
tiva dubbia, dal controllo effettuato 
presso il nostro laboratorio è stato 
desunto che il contratto assicurati-
vo era un falso. La persona truffata 
aveva pagato l’assicurazione trami-
te ricarica Poste Pay, tecnica usata 
per non poter rintracciare uffici o 
fantomatici broker assicurativi.
Consiglio che viene rivolto alla cit-
tadinanza è quello di non aprire la 
porta di casa, non sottoscrivere 
documenti, non accettare oggetti, 
non accettare regali da parte di 
sconosciuti. Se dovessero verifi-
carsi situazioni del genere sopra 
descritto è opportuno informare 
la Polizia Locale al 800101318 – 
0495949930 o i Carabinieri al 112 
comunicando l’accaduto riferendo 
se possibile la targa, il colore e mo-
dello dell’auto utilizzata da parte 
dei presunti truffatori.

Si è svolta il 29 settembre la 36^ Marcia dei Bartandi, toccando il record di 
2200 iscritti. L’evento aveva finalità anche sociali ed ecologiche.

di Davide Meneghelli, Consigliere 
con delega allo Sport e Politiche 
Sociali
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X^ EDIZIONE FAIR 
PLAY “E-VENT CUP” 
X EDIZIONE FAIR PLAY “E-VENT CUP”, STO-
RICO TORNEO ANNUALE DEDICATO A FORZE 
ARMATE, FORZE DELL’ORDINE E INTERFORZE
Domenica 15 settembre, allo stadio comuna-
le di via Primo Maggio a Fontaniva, si è dispu-
tato lo storico appuntamento annuale con lo 
sport e la solidarietà targato E-Vent per il So-
ciale: l’ambitissima E-Vent Cup, che proprio 
quest’anno ha festeggiato il suo decimo in-
contro fregiandosi del prestigioso patrocinio 
del Ministero della Giustizia – Dipartimento 
dell’Amministrazione Penitenziaria.
Oltre a valorizzare l’imprescindibile operato in 
termini di sicurezza e legalità costantemen-
te garantito dalle Forze Armate, dalle Forze 
dell’Ordine e dalle Interforze, ancora una vol-
ta l’obiettivo principale della manifestazione 
è stata di sensibilizzare l’Associazione “I Ra-
gazzi del Sole”.
Immancabili i saluti di rito e la consegna 
delle targhe alle numerose rappresentanze 
istituzionali e associative intervenute, che 
hanno dimostrato un’encomiabile sensibilità 
anche attraverso l’espressa volontà di espor-
tare il modello Fair Play nei territori di propria 
pertinenza, e il passaggio dell’aereo con il tri-
colore sulle note dell’inno di Mameli.
A dirigere le danze di questa spensierata gior-
nata conviviale fatta di sport, spettacolo e so-
lidarietà dedicata ai protagonisti per eccellen-
za dei valori di lealtà e correttezza fuori e den-
tro il rettangolo di gioco è stata l’impeccabile 
Franca Lovisetto, responsabile della E-Vent di 
Fontaniva e ideatrice del progetto, affiancata 
da un cospicuo organico di professionisti e 
volontari che hanno rappresentato un appas-
sionato piccolo popolo festante e impegnato 
su più fronti per la buona riuscita della ma-
nifestazione grazie anche agli arbitri federati 
AIA di Bassano, all’ex campione del mondo di 
elimodellismo Luca Pescante, alla benedizio-
ne del campo di Don Augusto Piccoli
L’iniziativa si è avvalsa del patrocinio dei 
Comuni di Fontaniva, Venezia, Padova, Cit-
tadella, Istrana, Rosolina, di quello della VII 
Municipalità di Napoli, della preziosa collabo-
razione di Pro Loco e Parrocchia di Fontaniva, 

delle associazioni O.C.C.T. e AMAE Onlus, di 
Federazione Gioco Calcio, Associazione Italia-
na Arbitri e Us Fontanivese San Giorgio, Asso-
ciazione Nazionale Carabinieri, di Panathlon 
Cittadella, Lions Club Cittadella, Guardie d’O-
nore, Rotary Club di Cittadella, Associazione 
Un Cuore da Cavaliere, Comitato della Croce, 
A.E.R.E.C., Avis di Fontaniva, Fc Volley, Fiam-
ma Fontanivese, Ali Venete, Banca del Tem-
po, Comunica e di tutte quelle associazioni 
che rappresentano le fondamentali realtà di 
Terzo Settore, Forze Armate, Forze dell’Ordine 
e Interforze, presenti nel nostro territorio e in 
tutta Italia.
A sfidarsi sul terreno di gioco le squadre rap-
presentative di: Aeronautica Militare del 51° 
Stormo di Istrana, Carabinieri, Marina Militare 
del Morosini di Venezia, Polizia Penitenziaria 
del Centro Penitenziario di Secondigliano (Na-
poli), Vigili del Fuoco, Polizia Locale, SOS Alta 
Padovana, Guardia di Finanza, O.C.C.T., Poli-
zia di Stato.
Al termine del torneo, che non ha risparmiato 
sorprese e vittorie decise ai calci di rigore, la 
classifica ha visto al terzo posto la squadra 
della Marina Militare del Morosini di Venezia, 
al secondo posto quella dei Carabinieri, men-
tre come già nel 2016 e nello scorso 2018 
si riconferma campione anche in questa edi-
zione del Fair Play E-Vent Cup l’Aeronautica 
Militare del 51° Stormo di Istrana.
In coerenza con un ambizioso progetto già 
da tempo nei proponimenti, l’Organizzazione 
E-Vent si dichiara pronta a esportare il model-
lo Fair Play, e chissà quale sarà il prossimo 
campo di calcio battuto dai nostri campioni 
di legalità.
Per saperlo, bisogna solo aspettare il fischio 
d’inizio!

Si è svolto a Fontaniva il giorno 20 ottobre, 
presso il Palatenda degli Impianti Sportivi del 
Quartiere dei Fiori, il 7° Criterium Regionale 
Veneto,
patrocinato dal Comune di Fontaniva ed or-
ganizzato da E-Vent e New Boxe 2010 con la 
collaborazione di FCVolley Fontaniva.
L’evento ha visto la partecipazione di 85 
ragazzi di varie società sportive di Boxe di 
tutto il Veneto, con la presenza come ospiti 
dei campioni olimpionici Maurizio Stecca e 
Cristian Sanavia.
Ringraziamo quanti hanno reso possibile l’e-
vento e tutti i partner sostenitori.
Vi diamo appuntamento con la Boxe il 16 e 
17 novembre “School Boy” – alla ricerca di 
nuovi talenti.
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CONTATTI
BIBLIOTECA
Tel.  049 594 9950
Fax  049 594 9955
biblioteca@comune.fontaniva.pd.it

MUNICIPIO
Centralino  049 594 9900
Segretario Comunale  049 594 9906
Segreteria  049 594 9902
Fax  049 594 0040
Ufficio tecnico Fax  049 594 9940
protocollo@comune.fontaniva.pd.it
PEC: fontaniva.pd@cert.ip-veneto.net

SCUOLE ELEMENTARI
Capoluogo  049 594 1322
Fontanivetta  049 594 1777
S. Giorgio in Brenta  049 942 0133

IST. COMPRENSIVO (scuola media)
Dirigente scolastico  049 594 0324
Segreteria  049 594 2015
Fax  049 594 9301

IMPIANTI DI ILLUMINAZIONE 
PUBBLICA per segnalazione guasti
numero verde 24/24h 800-382960

Trimestrale dell'Amministrazione 
Comunale di Fontaniva

Anno XXII, Numero 3
Iscrizione n. 1572 
del Registro Stampa del Tribunale 
di Padova del 30 Luglio 1997

Redazione: Assessorato alla Cultura
del Comune di Fontaniva
Direttore Responsabile: Paola Pilotto
Progetto Grafico e Stampa:
Tipografia Sartore - Fontaniva (PD)
N. copie: 3.100

Inserzioni e pubblicità: 
E-Vent 049 5940876

La variazione del Direttore 
del periodico è in corso di 
annotazione al registro stampa 
presso il Tribunale di Padova. 

APPUNTAMENTI PROMOSSI 
DA:
Comune di Fontaniva, Assessorati 
alla Cultura e P.I., Assessorati allo 
Sport e Servizi Sociali.
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